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烟台东诚药业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2018-001 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

宝盈基金             郝淼 

长城证券             陈晨 

上海泊通投资         庄臣 

上海混沌道然资产     程苏恒 

时间 2018年 11月 6日 

地点 烟台经济技术开发区长白山路 7号公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书：白星华；副总经理：刘晓杰；证券事

务代表：王永辉。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

了解公司经营情况 

附件清单（如有） 会议纪要 

日期 2018年 11月 6日 

 

 

  



烟台东诚药业集团股份有限公司机构调研会议纪要 

 

时间：2018年 11 月 6日 

地点：烟台经济技术开发区长白山路 7号公司会议室 

调研人员： 

宝盈基金             郝淼 

长城证券             陈晨 

上海泊通投资         庄臣 

上海混沌道然资产     程苏恒 

公司参与人员：副总经理兼董事会秘书：白星华；副总经理：刘晓杰；证券

事务代表王永辉 

承诺书签署情况：已签署 

记录人：王永辉 

 

主要交流内容： 

会议采取问答的形式，对各位投资者关注的问题予以现场解答 

1、肝素原料药和硫酸软骨素价格情况，和未来价格趋势，上游原材料情况？ 

答：今年硫酸软骨素价格一直维持在底部区域。但是，前三季度公司软骨素

业务毛利整体同比增长 5 成，原因是 2016 年收购的中泰生物（泰国），取得了成

本竞争优势，在 2018 年客户认证逐渐通过，硫酸软骨素的销量和毛利率均比去

年同期有所提高。我们预计未来两年，随着供求关系的回暖，未来价格会逐渐上

行。 

肝素原料药收入是增长的，毛利有所下降，导致利润贡献降低。从目前情况

来看，这种情况正在逐步得到改善。 

2、那曲肝素制剂的市场推广情况？前三季度销量和预计 2018、2019 年全

年销量？ 

答：那屈肝素钙产品目前已累计开发医院客户 896 家，其中第三季度新开发

医院 105 家，前三季度销量超过 250 万支。随着整体市场需求增加和公司推广工

作进一步深入，未来几年该产品仍将保持较高速的增长。 



3、公司核药板块业绩增长情况？ 

答：2018 年前三季度安迪科 FDG 药品收入增速超过 30%，受加速器设备销

售收入确认延迟的影响，影响了前三季度整体归母净利润，但预计全年目标实现

能够确保，云克药业收入和净利润同比增长均接近 30%，东诚欣科归母净利润同

比增长 15%左右，均实现了不错的经营业绩，贡献了集团超过 50%的净利润。 

4、从目前的情况来看，PET/CT 配置证放开后，各省申报和实际审批发放

的配置证的情况如何？预计何时会是发放配置证的高峰？民营医疗机构和第三

方影像中心采购 PET/CT 的增量情况如何？ 

答：目前总体处在上级政策落地阶段。自 2018 年 4 月，国家卫生健康委员

会发布了《大型医用设备配置许可管理目录（2018 年）》，明确乙类大型医用设

备由省级卫生健康行政部门负责配置管理并核发配置许可证，2018 年 5 月，国

家卫生健康委员会、国家药品监督管理局联合印发《大型医用设备配置与使用管

理办法（试行）》。从 2018 年 8月份开始各省市开始陆续发布修订后各省市的《大

型医用设备配置与使用管理办法》（试行），几个“征求意见稿”也基本完成，明

确了申报、审评的细则，个别省市的 PET/CT 审评的专家组也在陆续组成。目前

各省市具体的管理办法行政管理文件程序基本完成。目前除 2018 年 6 月甘肃省

审批了两台外，还没有其他省市有审批。 

从各省市颁布的细则，均采用集中申报审批的方法，第四季度是每年最后一

次申报时间点，审评审批时间有明确规定，一般 2-3月完成。预计明年春节后的

第二季度应该会有比较密集的审批出现。 

2018 年 8 月份《国务院关于在上海浦东新区暂时调整实施有关行政法规规

定的决定》明确对浦东新区试点区域内的社会办医疗机构配置乙类大型医用设备

不实行许可管理，加强事中事后监管；试点后陆续推广到全上海。我们相信会如

商事制度改革一样将推行到全国。目前资本、设备生产商、原设备投资企业成为

PET/CT 民营投资的主要力量。平安好医的几个场地已经建设完成，上海联影成

立了独立的医疗服务公司。从最近不完全统计，有意向新增设备中，民营医疗机

构和第三方影像中心比重不断加大，有平分市场的趋势。 

5、安迪科各地核药中心建设的进度？广东核药中心拿到 GMP 证书，是否

已经可以开始销售 F18？ 



答：截止到第三季度，安迪科在按照年初 6+6+6 的计划，新建成了核药中心

6 个，新开工核药中心 7 个（超额完成），新立项核药中心 4 个。2018 年上海、

广东获得 GMP 证书，取得 GMP 证书核药中心数量达到 8 个。目前西安核药中心

GMP已进入审批流程。 

广东核药中心 10 月份拿到 GMP 后 3 个工作日就开始配送销售，目前正在全

面展开进医院的工作。 

6、公司的整体发展战略规划？ 

答：在战略上，核医药产业是公司的战略发展业务，公司将依靠产业和资本

优势，整合国内外核医药资源，逐步把公司打造成为国内领先的核医药上市公司

平台，推动国际先进核医药诊断和治疗产品在中国的应用和发展，大大增强公司

可持续发展能力。 

在管理上，坚持以利润为中心的经营策略，“原料药、普通制剂、核医药”

三大业务各自在同行业对标管理，稳住阵脚，扎实推进向创新型核药企业的转型

升级。 

7、公司大股东质押是否存在平仓风险？关于限售股解禁之后有没有减持计

划？ 

答：据向公司股东核实，截止目前控股股东东益生物及实际控制人由守谊合

计持有东诚药业股票 245,923,065 股，累计质押 174,824,966 股，累计质押股份占

所持股份总数的 71.09%，股权质押风险总体可控，目前不存在平仓风险。 

公司控股股东东益生物、实际控制人由守谊先生、公司股东鲁鼎思诚承诺：

自 2018 年 10 月 18 日起 6 个月内（即 2018 年 10 月 18 日至 2019 年 4 月 18 日）

不通过集中竞价和大宗交易方式减持东诚药业股票。以上承诺包含由守谊和鲁鼎

思诚于 2018 年 10 月 30 日限售期限届满上市流通的股票，数量分别为 92,822,895

股和 17,502,915 股。 

 


